



El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

EN TORNO DE UNA OPINION

NO BASTA EL ARTE

El señor de los Ríos, en justificación de sus proyectos para difundir la cultura y el arte, ha dicho: «Yo creo que la tragedia de Castellblanco no se hubiera realizado, si aquellos hombres hubieran sentido alguna vez una emoción del arte».

No estamos conforme con esta afirmación del señor Ministro de Instrucción Pública, porque ella equivale a suponer que, los inductores de tales crímenes, cuantos más o menos eficientemente son, cause, aunque remota, de los mismos, jamás experimentaron una emoción artística, y entre estos habíamos de enumerar muchísimos periodistas y políticos que han destacado en los últimos tiempos.

La prensa de la extrema izquierda, cuyos pseudónimos, más de una vez ha recogido la autoridad, por la virulencia de sus ataques a la Guardia civil facultaciones cuyo trato son crímenes como los de Castellblanco, y los políticos que comparten esas propandas encuadran perfectamente entre los aludidos.

No creemos que el señor de los Ríos, se atreva a dudar de que algunos de estos periodistas y políticos, hayan sentido emociones de arte.

Y elevando un poco la puntería en orden a responsabilidades, por ser causa, algo más remota de estos desmanes del pueblo, sin bien, no menos eficaz, acaso pudiera incluirse también, en su ámbito, a los que impasibles contemplan el sacrilegio artístico y religioso incalculable, obras de la negable eficacia educadora, aunque no tanto como se pone el ministro, y que solo un espectacular salvaje pudo consentir su destrucción.

El arte que radica principalmente en la imaginación, y la obra artística que a la imaginación directamente impresiona, no tiene virtud suficiente para moldear el corazón humano en que se fraguan, al calor de las malas pasiones todos los crímenes.

El corazón se purifica y enciende por la senda del bien, que con el respeto y el amor; a nuestros semejantes ahoga todo conato de crímenes, mediante la vida, que significa violencia, por el aduce de un objetivo superior, sobrehumano, divino; esa virtud que induce a todos los reanunciancias, a sufrir todo linaje de humillaciones, de oprobios, de persecuciones y hasta la misma muerte, con el perdón en los labios para los verdugos; esa virtud que estimula a morir por un ideal, pero no a matar, jamás inspirará el arte en el alma humana.

Se pueden haber sentido muchas emociones artísticas, y tener en menos a todos los conventos de España, tratar como parias a todos los Religiosos, no atreverse a comprar los Jesuitas con los ladrones, y gente maleante, por no ofender a estos, e incluso a las mas repugnantes tragedias, cuando la pasión sectaria ha hecho presa en el corazón.

La historia contemporánea de nuestra patria, nos confirman esta apreciación nuestra.

Ni el arte, ni cualquier moral subjetiva o independiente, serán jamás capaces de infundir valor en el corazón humano para ahogar envidias, odios, rencores, y egoísmos, semillas de todos los crímenes.

Es muy poco el hombre para destruir, con sus obras, tales perversas inclinaciones, a menos que aquellas nos transporten a una región sobrehumana en alas de la fe religiosa, para que el arte sea lo que decía Kant, «la belleza de Dios entrevista».

Por tanto la obra artística puede producir el resultado educativo que anhela el señor de los Ríos, en un alma aliada en el reconocimiento y amor de Dios, no en un corazón moldeado en la enseñanza laica y atea, cual la que quiere imponerse en nuestra patria.

El arte es una de sus manifestaciones, la más lisa, diosa, que «amansa las fieras», pero la experiencia atestigua su escasa influencia, en el hombre sin religión; para conseguir los efectos que anhela el señor de los Ríos, y menos cuando le arrojan prejuicios sectarios.

Desengañese el señor Ministro de Instrucción Pública, para sentir el corazón humano alejarse de la posibilidad de tragedias como la de Castellblanco, la experiencia lo ratificará bien pronto, no basta el arte.

FLIAS OLMOS

19132.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Hemos tenido el gusto de saludar al culto capitán de fragata don Fernando de Barreto que ha sido nombrado secretario de esta Base Naval.

—A Madrid ha marchado el capitán de corbeta don José Luis Ribera.

—A Cadix el teniente de navío don Diego Gomez y familia.

—De Madrid ha venido el señor marqués de Fuente el Sol.

—Esta mañana salió para San Javier para visitar aquella Base aeronaval, de donde regresará a Madrid, el agregado naval de la Embajada de Francia en España, capitán de fragata de la Marina de Guerra francesa Mr. Marc Antoine Du Tour, con su distinguida esposa.

NOTAS VARIAS

Mañana tarde, a las seis, se celebrará en el Teatro Principal el gran festival artístico anunciado, a beneficio de la Tienda Anillo.

ENFERMOS

Se encuentra enferma la culta profesora doña Antonia Vidal.

Se encuentra enfermo el comerciante de esta plaza don Emilio Gisbert.

LETRAS DE LUTO

Ayer falleció, después de recibir todos los auxilios espirituales, la virtuosa señorita Expectación García Quiñero, cuyo sepelio se verificó esta tarde acompañando al cadáver muchísimas amistades de la finada. Descanse en paz.

A sus padres, hermanos y demás familia enviamos nuestro sentido pésame.

—En la iglesia parroquial de Santa María de Gracia se celebró esta mañana solemne funeral por el alma de nuestro inolvidable amigo don Joaquín Sánchez Belmonte, viéndose en el templo concurridísimo de sus muchas amistades.

A un desconsolada viuda le disto guía señora doña Leonor Fabe, a sus hijos y hermanos estimados amigos vecinos y demás parientes renovamos con este motivo nuestra sentida condolencia por tan dolorosa pérdida.

—En la Ciudad se celebraron hoy sufragios por el alma de la señora doña María Madrid Lucha viuda de don Juan Ruiz León, a cuya familia renovamos nuestro sentido pésame particularmente a su hijo político nuestro querido amigo don Andrés Rosique Hernández, oficial primero de oficinas y Archivero de la Armada.

—En la Catedral Antigua se celebraron esta mañana sufragios por el alma de nuestro inolvidable amigo don Emilio Garrido López por cumplirse hoy dos años de su sentido fallecimiento.

A su apreciadísima familia renovamos la expresión de nuestro sentimiento.

La sesión municipal de ayer

Preside el alcalde señor Zafra y asisten los concejales señores Aznar, Olive, Mustieles, Dórida, Aranda, Viledo, Céspedes, Peñalver, Lorente, Miralles y Egea. Contra lo que se esperaba, no asisten los concejales radicales y radicales socialistas.

Se aprueba el acta anterior y varios informes de la C. de Hacienda.

Pasa a la Comisión correspondiente una instancia de don Antonio Sánchez Hernández, interponiendo recursos contra acuerdo del Ayuntamiento.

Se acuerda conste en acta un voto de gracia al Juez especial señor Valcárcel que ha estado en esta ciudad.

La corporación se muestra conforme con un oficio del alcalde de Coruña, interesando dirigirse a los ministros de Hacienda y Obras Públicas para que resuelvan urgentemente las conclusiones de la última asamblea de municipios.

Se acuerda condonar multas a varios propietarios e imponerles a otros.

Se aprueban varios informes de la C. de Fomento.

Para a informes de la C. de Instrucción Pública un oficio del Bibliotecario municipal proponiendo adquisición de libros.

Se da cuenta de la contestación del presidente de la Diputación provincial sobre prórroga del plazo para recabar las cédulas personales, manifestando que se de competencia de la Comisión gestora y que el plazo se amplía hasta ocho días.

Se aprueban las cuentas de la semana y se acuerda que a partir del lunes se abone a los obreros municipales el jornal aumentado que acordó el Comité paritario.

Por falta de número de concejales queda sobre la mesa una transferencia de crédito de 86.000 pesetas destinada a pagar atrasos a la Tienda Anillo y a los maestros de escuela.

A este propósito el señor Zafra se lamenta de la ausencia de los concejales radicales y radicales socialistas, a los que se debe culpar el que no puedan abonarse estas justas atenciones del Municipio, y dice que los que se entretienen en injuriar y calumniar durante su ausencia deben ir

†
IV ANIVERSARIO DE LA SEÑORA

Doña Asunción Marín de Valls

que falleció el día 24 de Enero de 1928, a los 50 años de edad conforada con los Auxilios Espirituales

R. I. P.

La misa que se celebrará el día 25, a las diez y media de su mañana, en la iglesia de Santa María de Gracia (altar del Sagrado Corazón), será dedicada por el eterno descanso de su alma.

Su esposo don Rafael Valls, hijos y demás familia, ruegan a sus amistades asistan a tan piadoso acto, y la tengan presente en sus oraciones, por cuyo favor les quedarán eternamente reconocidas.

Cartagena, Enero de 1932.

al salón de sesiones para acusar lo que quieran, pues él no se ha marchado fuera.

Se acordó celebrar esta tarde a las cuatro una asamblea de representantes de Ayuntamientos y entidades para aprobar el informe que se ha de presentar en la información pública abierta sobre el proyecto de riegos del campo de Cartagena.

El alcalde da cuenta de un escrito de los obreros de Casas Baratas pidiendo les sean aumentados los jornales y manifiesta que es muy justo lo que piden pero que el Gobernador civil es a quien compete este asunto lo la vez que él fué quien presidió la reunión en que se firmó el bando entre los obreros y la CISA y que se publicó en la prensa.

Peñalver se lamenta de la informalidad de CISA y propone se ponga en conocimiento del Gobernador urgentemente.

Se nombra una comisión formada por los señores Aranda y Peñalver para estudiar la forma de aumentar dichos jornales.

Zafra manifiesta que el Gobernador le ha dicho que está dispuesto a no dejarse burlar y mandar detener al señor Vila San Juan si éste no cumple lo pactado.

El Alcalde pide dos meses de licencia para asuntos propios y así se acuerda, con la protesta del público que llena el salón y que prorrumpe en voces y gritos.

Céspedes intenta leer una moción y como sigue el escándalo la retira por indicación de la presidencia.

El señor Zafra se dirige al público para que cese en sus manifestaciones toda vez—dice—que los que hemos concurrido a esta sesión lo hacemos todo a la vista del pueblo, y en medio de un fuerte griterío levanta la sesión a las siete y media.

El general Rodríguez del Barrio

Acompañado de su séquito y primeros jefes de la guarnición, este mañana el general Rodríguez del Barrio continuó su visita de inspección, visitando los frentes antiguos de Artillería y las fortificaciones.

Esta tarde visitó el Parque de Intendencia Miller y el Hospital de Marina, presidiendo después en el cuartel del regimiento de Infantería 33 la conferencia técnica de hoy que ha estado a cargo de un jefe de Artillería.

Acción Nacional

El Secretario de «Acción Nacional» nos ha remitido el programa del gran día de la milia provincial que las derechas alcañales celebrarán en la plaza de toros de Oribuela el día 2 de febrero próximo a las 2 y media de la tarde.

En este acto tomarán parte los mejores pagandistas y elocuentes oradores don Francisco Ballesteros Meseguer, don Sebastián Cid Granero, don Manuel Pérez Mirale, don José María Valiente, y Sarriano, don Dimas de Madariaga, don José María Lememé de Oñate, don Luis Lucía y Lucía, don Joaquín Beuz y don José María Gil Rubies.

Entre los elementos derechistas de esta población reina gran entusiasmo para asistir a tan grandioso acto y al efecto será organizado una caravana automovilista para la que hay inscripciones más de cincuenta personas y entre ellas unas veinte señoras.

Se admiten adhesiones para esta expedición en las oficinas de «Acción Nacional», Cuesta de la baronesa 4 Teléfono 1.762, y en el establecimiento de óptica de don Joaquín Molino, Mayor 50.

El plazo de la inscripción termina el día 31 del actual a las 8 de la noche.

Conferencias Culturales

Mañana domingo a las 7 de la tarde tendrá lugar en el Centro de Acción Social Católica una conferencia a cargo del culto y elocuente abogado don Isidro Juan, quien disertará sobre el tema: «La fe católica. Delicias y consuelos que el alma proporciona».

De aviación

Ayer tarde aterrizó en Los Alcázaros un monoplano francés tripulado por el capitán Vanier, procedente de París y que se dirige a Oñate misión literaria y científica.

Como pasajeros lleva a la señora Worthington y al escritor Americano Leabrock.

Esta mañana reanudó su vuelo.